

	<p>Objekt: Handschuhfabrik M & P Händel in Grimma</p> <p>Museum: Kreismuseum Grimma Paul-Gerhardt-Straße 43 04668 Grimma +49(0)3437 911132 mail@museum-grimma.de</p> <p>Sammlung: Fotografie</p> <p>Inventarnummer: D 954</p>
--	---

Beschreibung

Das Foto zeigt die Grimmaer Handschuhfabrik M & P Händel um 1902 mit der dahinter fließenden Mulde, rechts davon die Gebäude der Wäscherei Mohr. Am gegenüberliegenden Ufer ist der Eisenbahntunnel der Muldentalbahn und links davon die Kühnsche Villa zu sehen. Im Hintergrund erstreckt sich der Grimmaer Stadtwald. Im Jahre 1890 gründeten die Brüder August Moritz und Paul Händel an der Mulde in Grimma eine Handschuhfabrik. Bereits 1876 hatte August Moritz Händel ein Lederhandschuhgeschäft mit Werkstatt in Leipzig erworben und dort die Produktion von Straßenhandschuhen aufgenommen. Sein Bruder Paul Händel betrieb seit 1884 eine Glacé-Handschuhfabrik in Joachimsthal (Jáchymov) bei Karlsbad (Karlovy Vary). Die Handschuhe der Brüder Händel wurden auf der Weltausstellung in Sydney 1879 mit einer Goldmedaille prämiert. Seither bestanden weltweite Geschäftsverbindungen. Nach der nationalsozialistischen Machtergreifung durfte Leder nicht mehr für zivile Zwecke verwendet werden, woraufhin die Produktion umgestellt wurde. Nach dem 2. Weltkrieg konnte die Straßenhandschuhproduktion wieder aufgenommen werden. Am 1. Mai 1972 erfolgte die Verstaatlichung des Betriebes. 1976 musste die Lederherstellung und 1982 die Nappahandschuhproduktion eingestellt werden. Ab 1983 produzierte die Fabrik ausschließlich Arbeitshandschuhe.

Grunddaten

Material/Technik: Fotopapier * fotografiert (Reproduktion)
Maße: 39x30 cm

Ereignisse

Aufgenommen wann 1902
wer Fotoatelier Pippig, Grimma
wo Grimma

Wurde
abgebildet
(Akteur)

wann

wer

M. & P. Händel Lederhandschuhfabrik Grimma

wo

[Geographischer
Bezug]

wann

wer

wo

Mulde (Fluss)

Schlagworte

- Bekleidungsindustrie
- Fabrik
- Handschuh
- Stadtwald
- Villa